

Editorial.....	3
Nuestras Oficinas en La Palma...	4
Las oportunidades de Canarias en el siglo XXI.....	7
A partir del día 26 en CICCA: Curso Internacional de Avances en Medicina.....	10
El Cabildo y la creación de la Caja de Canarias.....	12
La Mantilla.....	15
Espacios naturales: Artenara.....	19
Nuestra sede Insular en La Palma: Edificio restaurado por la Caja de Canarias.....	20
75 años de la Escuela Luján Pérez.....	23
Adiós a dos artistas: Comas Quesada y Jesús Arencibia.....	25
Noticias de la Caja.....	27
Hacia el Valle de Güímar: La inmigración de Lanzarote y Fuerteventura (1900-1975).....	32
Rutas canarias: Barranco de la Herradura.....	40
La Etnobotánica: una ciencia del pasado para el futuro.....	41

Los artículos publicados en AGUAYRO expresan sólo y exclusivamente la opinión de sus autores.

Recibimos muy complacidos las comunicaciones y sugerencias de nuestros lectores, pero no nos es posible sostener correspondencia sobre las mismas.

aguayro

Consejo de Redacción:

Antonio Romero Rodríguez
José Ángel Gil Jurado
Juan Antonio Martínez de la Fe
Francisco M. Calvo Francés
Eva Rodríguez Alcántara

Maquetación:

Hamid Blell

Fotografía:

Manuel Gómez y autores.

Empresa Editora:



Triana, 110
35002 Las Palmas de Gran Canaria

Impreso en:

IMPRENTA PÉREZ GALDÓS, S.L.
Profesor Lozano, 25 - El Cebadal
Teléfono: 46 24 87 - Las Palmas de Gran Canaria

Año XXI - Núm. 201
Enero-Febrero, 1993
ISSN - 0212-5021
Dep. Legal: G.C. 82 - 1970



*E*l día primero de enero de este año de 1765 amaneció alegre y risueño; mi salud y la de todos los de casa, cabal y perfecta. Con estas palabras inicia el año nuevo Lope de la Guerra en sus *Memorias*. Y este párrafo expresa lo que en la Caja de Canarias deseamos a cuantos habitan esta región para este año que comienza ahora.

Por desgracia, el amanecer de 1993 no difiere del ocaso de su predecesor y poco tienen en común ambos con el optimista inicio de un nuevo año descrito más arriba.

En estos doce meses tenemos los canarios muchos retos que superar. Según afirman los especialistas, sólo en el segundo semestre será cuando comenzará a reactivarse la economía en general; mientras, el paro aumenta y la peseta se ve sometida a duras presiones.

No serán éstas las únicas dificultades; pero sí bastan las reseñadas como botón de muestra de lo que puede esperarnos en el corto plazo.

Ante esta situación, aquí nos preguntamos: ¿qué tiene que decir la Caja de Canarias? ¿Qué papel está llamada a desempeñar?

Las políticas que seguiremos ya vienen siendo marcadas hace tiempo por nuestros Órganos de Gobierno, en los que se hallan representados los distintos sectores de nuestra sociedad.

En la Caja queremos seguir siendo motores de la economía regional, aportando nuestro apoyo financiero de una parte, a los sectores con más capacidad de generar recursos para la región; y, de otra, a aquéllos capaces de tener una mayor repercusión social.

De ahí viene nuestro tradicional soporte al comercio, a las empresas, a las corporaciones locales, a la vivienda, a la agricultura; de ahí viene nuestra estrategia cara a la morosidad derivada de la situación de crisis que padecemos, pero que podrá recuperarse una vez superada ésta. En la Caja apostamos por estos sectores convencidos como estamos de su importancia para nuestro futuro.

Nuestra actividad financiera se centra en una política de servicios especializados a las necesidades de cada segmento de clientela. Seguiremos ofreciendo un paquete de productos y servicios a la comunidad universitaria, colaborando en la cualificación académica de nuestros estudiantes; nuestros servicios de nóminas y pensiones serán permanentemente vigilados para continuar figurando entre los mejores y más competitivos del mercado financiero; la vivienda y su entorno de construcción, promoción y adquisición figuran en primera línea por su importante repercusión social, ofreciendo las condiciones más favorables y adecuadas a cada necesidad.

La Tarjeta Canaria pretende continuar su liderazgo en el campo de las tarjetas de crédito, brindando a sus titulares facilidad, comodidad y medio de compra especialmente concebido para las exigencias de cada uno de nuestros clientes.

La calidad de nuestro trato se basa en la proximidad y cercanía a cada situación concreta para conseguir adaptarnos en cada instante a sus necesidades personales.

Y esto es así porque en la Caja de Canarias vivimos los problemas de Canarias como nuestros; forman parte de nuestra vida y los conocemos desde dentro. Por eso nuestro compromiso es estar también en las soluciones, formando parte de ellas; luchando codo a codo con los canarios, con nuestros clientes, para salir de la crisis y conseguir entre todos ese futuro de mayor bienestar social y económico que deseamos para nuestra región.